

B) Libro 11.6.94 p. 20.

RCF8441

Sociedad de Escritores de Chile, Región Coquimbo, lo Pide Formalmente:

“PREMIO NACIONAL DE LITERATURA PARA VOLODIA”

El teatro municipal de La Serena vibró con el aplauso cerrado de quienes allí estaban presentes. Fue una reacción inmediata, espontánea, unánime. Así se recibió la propuesta lanzada por la Sociedad de Escritores de Chile, Región Coquimbo, para nominar a Volodia Teitelboim al Premio Nacional de Literatura.

Fue ese un acto en el cual el escritor, poeta, ensayista y Secretario General del Partido Comunista, participó en el lanzamiento de su libro “Huidobro La Marcha Infinita”, realizado por los escritores de la zona. Pero fue mucho más que eso. Se trató de una recreación de un espacio cultural, de una visión del arte diferente a la que hoy predomina. Centenares de intelectuales, artistas, jóvenes y militantes de izquierda estuvieron allí interesados especialmente en la proyección de la obra... comentaron los dirigentes de la SECH de la región, Julio Piñones y Luis Aguilera, presidente y secretario general, respectivamente.

No sólo está presente la “trilogía” reciente de Volodia, explicaron, se trata de una trayectoria y de un legado que se proyecta, hoy más que nunca, hacia la literatura y la cultura chilena.

En el acto cultural participó el artesano y cantor, Antonio Ibarra; el grupo folclórico de la carrera de Filosofía y Castellano de la Universidad de La Serena; y expusieron la obra de Volodia y el comentario de su libro reciente, Luis Aguilera y Julio Piñones. En ese contexto, la SECH de la región dio a conocer su acuerdo de directorio para nominar al escritor y político al Premio Nacional de Literatura.

Tras el acto, de dos horas, el escritor conversó con los asistentes y firmó su libro para los lectores.

EN LAS TIERRAS DE GABRIELA

En su gira por la zona, Volodia visitó Vicuña. Allí fue entrevistado por Radio Elqui y presentó su libro sobre la poetisa en el Museo Gabriela Mistral de Vicuña. Cerca de ochenta personas estuvieron presentes en el lanzamiento... y fue importante el hecho de que allí estuvieron dos cursos completos de niños de colegios y escuelas escuchando a Volodia sobre Gabriela.

El director del Museo, Jorge González, entregó un busto de la Premio Nóbel de Literatura al escritor; y en nombre de la Municipalidad lo saludó el Concejal Nelson Barri-

ga, así también el encargado de su Casa de la Cultura, Ricardo Aguilera. Estuvo presente también, en la conversación abierta, la amiga de Gabriela, Isolina Estay.

Volodia dialogó posteriormente, en su rápido hacer, con los militantes comunistas de Coquimbo, y saludó especialmente al periodista Galvarino Arqueros, recientemente premiado por el Círculo de Periodistas de Chile con el premio Camilo Henríquez.

También se encontró con los militantes de La Serena, y asistió a una cena con profesionales e intelectuales amigos del PC. En La Serena, Volodia fue entrevistado por diarios, radios y canales de televisión regionales, destacando la entrevista de media hora realizada por una estación regional, la cual fue transmitida a toda la zona.

En Ovalle, el Secretario General del PC asistió a una cena y a la presentación de su libro en la Municipalidad de la ciudad. José Mena, Secretario Político de Ovalle, estuvo en la organización de las actividades; y en la presentación literaria se reunieron decenas de personas, entre las cuales los concejales y el encargado de cultura, Mario Banic.

Fue “un acontecimiento cultural y político”, dijeron los organizadores de la gira de Volodia a esa región. La idea, ha quedado planteada. Es ya una propuesta. Hace algunos meses, en una reunión de artistas, Francisco Coloane, también planteó la misma señal: el Premio Nacional de Literatura.

No se trata de argumentar los méritos o las razones. Eso ya está dado. Se trata de hacer camino a una idea justa. Y eso sí, hay que hacerlo al andar.



En la fotografía, entre otros, Volodia Teitelboim; Hernán Martínez, Secretario Regional del PC; Luis Aguilera y Julio Piñones, directivos de la Sech regional, y otros destacados artistas y políticos de la zona. La fotografía muestra parte de la asistencia al acto en el teatro municipal de La Serena

"Premio Nacional de Literatura para Volodia" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Premio Nacional de Literatura para Volodia" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile